

広報



第494号

あぐね



(一輪車に乗って元気に遊ぶ折多小学校の子どもら)

63年

3月号

春

心いきいき
体が踊る

健康の輪が広がると



健診を受ける古里区の皆さん

効用あり「保健推進員制度」

前年度に比べ胃がん検診70%
子宮がん検診45%の増

「健康で快適な生活をすごしたい」……これは人間だれしもが願うことであり、そのためには健康

づくりもさる事ながら、定期健康診断などによる健康の確認も忘れてはならない大事なことでありま

す。

当市でも毎年、市民の皆さん方に受診を呼びかけてきましたが、しかし、その受診率は他市町村に比べて低く、健康に対する関心が薄いように思われてなりませんでした。

そこで昨年五月、保健推進員制度を設置し、市内の区長など百五十三人に保健推進員を委嘱。基本健康診断や胃がん検診、子宮がん検診への参加の呼びかけなどを行ってまいりましたが、表からもわかるように制度設置前に比べ、受診者がかなり増えてきました。

保健推進員制度設置前の昭和五十九年度から六十一年度をみますと、胃がん検診、子宮がん検診とも受診者数の変動はあまりありませんが、制度を設置した本年度は前年度に比べて胃がん検診が約七十%、子宮がん検診が約四十五%も増えています。

このことは制度の効果が表われている証であり、今後も大きく期待が持てるもので大変喜ばしいことでもあります。

胃・子宮がん検診受診状況

◎胃がん検診(昭和62年度の対象者は健康の確認ができていない人を除く)

区分 年度	対象者 (40歳以上)	受診者	受診率	受診者 前年 比
59年度	12,755人	1,405人	11.0%	
60年度	15,130	1,517	10.0%	8.0
61年度	15,034	1,714	11.4%	13.0
62年度	9,579	2,895	30.2%	68.9

◎子宮がん検診(昭和62年度の対象者は健康の確認ができていない人を除く)

区分 年度	対象者 (30歳以上)	受診者	受診率	受診者 前年 比
59年度	10,338人	1,380人	13.3%	
60年度	10,383	1,097	10.6%	△20.5
61年度	10,383	1,336	12.9%	21.8
62年度	10,085	1,934	19.2%	44.8

「しまった、
では遅い
年に1回
必ず受診を

現在、胃がんや子宮がんなども早期発見すれば治るといわれています。

市民の皆さんも、病気がいつ進行しているかわからない「成人病」を早期発見するためにも、一年に一回必ず健診を受けることが何よりも大切なことではないでしょうか。

保健推進員の皆さんが今年も健診等への参加呼びかけを積極的に行われると思いますが各人の健康につながる何にもかえることのできない大事なことでありますので、市民みんなが健康で明るい毎日が過ごせるようにしましょう。



完成した体育館とこけら落としとして行われた生徒らのバスケットボール試合

生徒はもちろんのこと父兄や先生からも強い要望のあった阿久根中学校の体育館がこのほど完成し三月三日、同体育館で落成式が盛大に開かれました。

旧体育館は、昭和二十二年度に講堂として建設されましたが、天井も低く、約三十年経った現在では床や天井の破損がひどく、生徒の体力向上に支障をきたすなどして早急に改築が必要とのことで着手されたものです。

生徒や父兄ら大喜び 念願の体育館完成

阿久根中学校

完成した体育館は、運動場の隣に建設され鉄筋コンクリート造二階建てで工事費は一億五千四百五十万円。床面積は一階が千五百九十九平方尺、二階が百四十三平方尺で一階はバレーボールコート二面が十分にとれ、二階は卓球案などがあり、ステージも広々とした堂々たる立派な体育館です。

また、屋根は塩害に強く腐液などに対し耐久性を発揮、気密性が高く、防音、空気調節を必要とする建築に効果を発揮するシルバークール版が使用された近代的な建物であります。

式には、全校生徒や父兄など約千人が出席。新担任助役が「生徒の皆さんは、この新しい体育館を十分活用し、心身ともに健やかに、自ら考え、正しく判断できる力をもち、豊かな人間性と確かな

また、屋根は塩害に強く腐液などに対し耐久性を発揮、気密性が高く、防音、空気調節を必要とする建築に効果を発揮するシルバークール版が使用された近代的な建物であります。

式には、全校生徒や父兄など約千人が出席。新担任助役が「生徒の皆さんは、この新しい体育館を十分活用し、心身ともに健やかに、自ら考え、正しく判断できる力をもち、豊かな人間性と確かな

体育館

完成の喜び

阿久根中学校二年 宮田 恵子



「わあー」これが私の第一声でした。新しい物にだけある、独特のにおい、まばゆいくらいの照明、その光を辺り一面いっぱいに浴びた、びかびかの床。ステージの横幅奥行きなども、そして、そこを飾っている襪張も、広く、大き

く、気分一新、私の胸はこの体育館を使えるんだという、喜びの気持ちでいっぱいになりました。

でも、工事中の間一番不便だったのは、校舎の位置からして二年生だったと思います。しかし、足場が取れ余材が整理され、体育館の姿が全て見えたとき、もうその不便さは、いつべんで忘れていました。

今年、この体育館で三年生を送り出すことができるのを、うれしく思います。私達も体育の授業や部活に一生懸命励み、県大会、やがては全国大会へと心は燃えます。体育館よ、あなたは私達をその堂々たる姿で、いつまでも見守り、阿久根中のシンボルに、なつて下さい。

魅力ある商店街づくり

アーケードの全面改修着工 大丸町通り会



アーケードの完成予想図

商店街のイメージ一新を図ろうと現在、国道3号沿いにある大丸町商店街のアーケードの改修工事が進められています。
これまでのアーケードは昭和四十六年に建設したもので老朽化による腐食が著しく、防災面でも好ましくありませんでした。
そこで、大丸町通り会ではアー

ケードを改修し、カラー舗装を導入することで買い物客に対して明るく安全な買物環境を提供し、一層美観の高い、魅力ある商店街をつくらうとするものです。
改修する区間は、国道3号の東側がレイニスファッショョン・リゼから村原肉屋までの延長二百五十一メートル、西側が橋崎果物店から川

内ヤクルト事務所までの延長二百十九メートルで総延長四百七十メートル。事業費は一億四千万円で二十三日を市が補助し、残りを受益者が負担します。

市では初めてのカラー舗装

アーケードは彩光や照明を考へ

国道3号大川局部改良

3月30日から全面開通

一般国道3号大川局部改良工事は、大川地区を起点として尻無地区を終点とする延長一・四キロメートルのミニバイパスで総事業費約二十七億円をかけて昭和五十二年度から工事が行われてきましたが、最後に残された尻無地区延長七百メートルを完成させ、三月三十日から全線の供用開始が予定されています。
事業着手以前は、その区間に危険なカーブが大川地区と尻無地区に2カ所あり、その特徴としてカーブの半径が小さく縦断勾配が急であるため交通事故の多発地点となっていました。

そこで、局部的な線形改良を行い、交通の円滑化と安全の確保を図る目的で事業に着手したものです。

近代的なもので、歩道は買い物客に快適性、安全性を与えるために滑りにくいインタローッキングという市では初めてのカラー舗装になります。

完成は今年六月末の予定ですが、関係者はアーケード改修により商店街の活性化に大きく期待しています。

起点側の大川地区延長七百メートルについては昭和五十六年三月に完成し、すでに供用していますが、三



開通間近かの尻無地区ミニバイパス

月二十日の供用予定は残区間の尻無地区約七百メートルであり、これが供用されることにより、大川局改は全線にわたって開通されることになり。

安全で快適な走行が楽しめます

この全線開通は地域住民の皆さんが待ち望んでいただけに喜ばれることはもちろんのこと、改良された所は海岸線であり眺めがよく、運転者の皆さん方にとっても快適な走行が楽しめるのではないかと思います。また、通過時間の短縮、交通の円滑化と安全の確保、ひいては地域振興発展に大いに貢献することと期待されています。

大丸遠見ヶ岡線

新しく「新塘橋」を架設

9月に完成予定

市では、市役所北側から国民商舎入口までの区間を都市計画街路事業として道路の拡幅改良工事を行っているところですが、この区間にあり二級河川大橋川に架かる新塘橋は阿久根漁港の修築事業に伴って昭和三十三年に架



9月完成予定の新塘橋



設しましたが、年々増加する交通量に比べて幅員が狭いうえに歩道もなく、交通のネックとなっていました。一方、大橋川も河川の幅が狭いため昭和五十二年度から局部改良工事を行ってきており、その附帯工事として新しく新塘橋の架け替えを行い、交通のネックを解消するものです。

工事は昨年の五月から始められていますが、完成予定は今年の九月。総工事費は一億八千六百万円で橋の長さは四十八丈、幅員十二丈で歩道付きであります。この新しい新塘橋が完成し開通いたしますと、交通もスムーズに流れ、地域住民の皆さんからも喜ばれることと思います。

目標を上回る

三万五千箱を全国に発送

イワシふるさと便

今年で二回目を迎えた「イワシふるさと便」は、今年一月五日から申し込み受け付けを始め、中旬から発送を行ってまいりましたが、市民の皆さんなどのご協力ののおかげをもちまして二月末の申し込み期限までに目標三万箱を大きく上回る約三万五千箱という注文をいただきました。二月中旬に全ての発送を終了しました。



目標の3万箱を達成して栄養ドリンクで乾杯する職員ら

5割が県外へ

ご協力

ありがとうございます

送り先は約五割が県外であり、北は北海道から南は沖縄までの全国各地に阿久根のイワシを送り届

けたことになりました。

期間中、しけなどのために発送が遅れて大変ご迷惑をおかけいたしました。これも水揚げされた

年金相談日

3月22日(火)

4月20日(水)

午前10時～午後4時

市役所

税の相談日

3月22日(火)

4月20日(水)

午前10時～午後3時

阿久根商工会議所



ばかりの新鮮なイワシを送り届け、食べていただくものであり、ご理解くださるようお願いいたします。

このイワシふるさと便により、阿久根市のイワシを全国の人に食べていただき、イワシの消費拡大に大きく期待できることはもちろんのこと、阿久根市のPRにもなつたのではないかと思います。

ご協力、本当にありがとうございます。

県 森林浴の森

50選に選定

「市民いこいの森」

県がすすめていた森林浴の森五十選に当市の「市民いこいの森」も選定されました。

森林浴の森五十選は、自然とのふれあいを通して森林浴による心身の健康づくりと森林・林業に対する県民の理解と認識を深め、林業生産の活性化を図ろうという狙いで行われたものです。

公募、応募のあったのは六十一市町村七十七カ所。これを海浜・海づくりコース、史跡コース、溪流コース、野鳥・植物観察コース、レクリエーションコース、山菜コースの六コースに分類し「市民いこいの森」はレクリエーションコース十カ所の中に選定。県では、森林浴の森五十選のガイドブック



春です！心身の健康づくりをいこいの森で

を制作して県内の各市町村や小中、高校、県内の観光、緑化関係団体に配布しPRします。

大パノラマが

楽しめます

市民の皆さんもどうぞ

市民いこいの森は、昭和四十八年二月オープン。高松ダム背景にあり広さ二百二十三公一総合グラウンドの四十六倍。入口から奥首山までは延長二千二百五十メートルの遊歩道が設置してあるほか、駐車場、展望休憩所も整い、周囲にはクスノキの森、大石群、奇岩など自然を

楽しむには絶好の場所です。展望休憩所からは東シナ海、市街地、紫尾連山が見わたせ、大パノラマが楽しめます。

市民の皆さんも春の一日、家族

や職場でハイキングに出かけ楽しい汗を流してみたいかがでしよう。見事に咲き誇った桜やツツジが歓迎してくれることと思います。

井手下子ども会など表彰

第13回市社会教育大会

市社会教育大会が二月二十七日、市中央公民館で開かれました。

大会には、公民館連絡協議会や婦人会など約四百人が出席。オープニングで大川中学校音楽クラブが演奏を行ったあと市青年団一人が市民憲章を唱和。表彰では、社会教育功勞として一団体と個人二人の方が受賞されました。

このあと、四団体による活動発表や、山川町にある森と湖の里の近藤重和所長による「活きる」と題しての記念講演が行われましたが、出席者らは熱心に耳を傾け、明るく住みよいふるさとづくりに努力することを誓っていました。



大会のオープニングで音楽演奏する大川中の皆さん

表彰団体等は次のとおりです。
▽井手下子ども会
毎月第三日曜日、駅の前掃を統

けています。また、季節の花の苗をホームに植えたり、正月には門松を立てたりして乗降客に感謝され、十四年間も続けています。その外、老人とのふれあいを深める活動（ゲートボール大会、花植、空き缶拾い等）も盛んであり、お年寄りからも大変喜ばれています。

▽黒崎栄さん（84）段区

昭和三十六年市教育長として就任以来、社会教育行政に多大に尽力。現在も「社会教育委員」「青少年問題協議会委員」などの要職にあり、特に昭和五十四年から「市文化協会会長」就任以来、文化の高揚に力を注がれています。その外、子ども会育成会、PTA、高齢者学級などに積極的に指導講話されるなど、その活躍ぶりはめざましいものがあります。

▽田上正さん（54）小瀬区

昭和四十五年度から単P会長として施設の充実、環境整備に努め、五十年から市P連役員として組織の強化、活動内容の充実化を図り、「市P連活動研究集会」等の導入により会員の資質向上をめざし、大きな成果を収めています。その外「市P連理事と教育委員と語る会」の開催、「市社会教育委員」「青少年健全育成推進委員」としても取り組むなど市PTAの活性化に努める一方、県P連の役員としても八年間貢献されました。

阿久根市職員の給与等について市民のいっそうのご理解をいただくため、次のとおりその状況をお知らせします。

阿久根市職員の給与等について

(7) 職員手当の状況

区分	阿久根市				国			
	(62年度支給割合)				(62年度支給割合)			
	期末手当	勤続手当			期末手当	勤続手当		
期末手当	6月期 1.4月分	0.5月分			6月期 1.4月分	0.5月分		
勤続手当	12月期 1.8月分	0.8月分			12月期 1.8月分	0.8月分		
	3月期 0.5月分	一月分			3月期 0.5月分	一月分		
	計 3.8月分	1.1月分			計 3.8月分	1.1月分		
退職手当	(支給率) 自己割合 勤続-定年 勤続20年 21.0 月分 29.825月分 勤続25年 28.375月分 45.765 月分 勤続35年 48.125月分 65.2575月分 最高限度額 99.0 月分 65.2575月分				(支給率) 自己割合 勤続-定年 勤続20年 21.0 月分 28.875月分 勤続25年 33.75 月分 44.55 月分 勤続35年 47.5 月分 62.7 月分 最高限度額 60.0 月分 62.7 月分			
	その他の加算措置 制度なし				その他の加算措置 定年前卒退職者特例措置(2%~20%加算)			
	退職時 定年退職時2号給 特別昇給				退職時 1号給 特別昇給			

(注) 勤続・定年退職手当の支給率については、現在経過措置期間であり昭和63年4月1時は、62.525月分になるものである。

区分	全 体 概 況	
特殊勤務手当	職員全体に占める手当支給職員の割合	25.5%
	支給対象職員1人当たり平均支給年額	23,578円
	手当の種類(手当数)	25
代表的な手当の名称	支給額の高い手当	福祉事務所手当、清掃業務手当、水道課現場作業手当、勤務手当
	多くの職員に支給されている手当	福祉事務所手当、清掃業務手当、水道課作業手当、勤務手当

時間外	61年度	支給総額	35,879千円
勤務手当	職員1人当たり支給年額	1,077千円	
	62年度	支給総額	32,643千円
		職員1人当たり支給年額	98千円

(62年4月1日現在)

区分	区 分	国の制度との異同	国の制度と異なる内容
扶養手当	①配偶者 15,000円 ②高年齢者以外の扶養親族のうち2人まで 4,500円 ③配偶者以外の扶養親族のうち1人 10,000円 ④その他の扶養家族のうち1人 1,000円	同	
住居手当	①専ら(家賃月額が9,000円を超える場合に限り、家賃の額に応じて15,000円を限度に支給) ②自宅 1,000円(新築、購入後5年度 2,500円)	同	
通勤手当	2km未満 3,200円 2km以上3km未満 4,350円 1km増すごとに 1,150円加算 19km以上最高支給額 19,300円	異	距離の区分が異なる

(8) 特別職の報酬等の状況

(62年4月1日現在)

区分	給 料 月 額 等	
給 市 費	644,000円	
助 役	499,000円	
料 収入没	467,000円	
報 議 長	285,000円	
酬 副議長	224,000円	
議 議 員	202,000円	
期 市 費	6月期	1.4月分
末 助 命	12月期	1.9月分
手 収入没	3月期	0.5月分
計	3.8月分	
期 市 費	(62年度支給割合)	
末 助 命	6月期	1.4月分
手 収入没	12月期	1.9月分
計	3月期	0.5月分
	計 3.8月分	

(4) 職員の初任給の状況

(62年4月1日現在)

区 分	阿 久 根 市		国		
	法定初任給	採用2年経過日給料額	初 任 給	採用2年経過日給料額	
一般行政職	大学卒	115,900円	128,100円	115,900円	128,100円
	高校卒	97,800円	104,100円	97,800円	104,100円
技術系職	大学卒	-	-	-	-
	高校卒	97,800円	104,100円	-	-

(5) 職員の経験年数別・学歴別平均給料月額

(62年4月1日現在)

区 分	経験年数10年	経験年数15年	経験年数20年
一般行政職	大学卒	-円	-円
	高校卒	157,637円	205,127円
技術系職	大学卒	-円	-円
	高校卒	157,100円	-円

(注) 経験年数とは、卒業後直ちに採用され引き続き勤務している場合は、採用後の年数をいうものである。

(6) 一般行政職の級別職員数の状況

(62年4月1日現在)

区 分	1 級	2 級	3 級	4 級	5 級	6 級	7 級	8 級	計	
標準的な職務内容	主事補 技師補	主事 技師 主事補 技師補								
職員数	3人	20人	16人	22人	36人	95人	8人	43人	244人	
構成比	1.3%	8.2%	6.6%	9.0%	14.8%	38.9%	3.7%	17.5%	100%	
他	1年次の構成比	0.8%	8.9%	11.8%	2.5%	19.0%	37.6%	1.3%	18.1%	100%
	5年次の構成比	0%	9.1%	12.3%	30.5%	26.3%	21.8%	100%		

(注) 1. 阿久根市の給与条例に基づく給料表の級区分による職員数である。
2. 標準的な職務内容とは、それぞれの級に該当する代表的な職務名である。

(1) 人件費の状況 (普通会計決算)

区分	住民基本台帳人口(世帯数)	歳 出 A 額	実 収 支	人 件 費 B 費	人 件 費 率 (B/A)	62年度人件費率(参考)
61年度	62,331	千円	千円	千円	%	%
62年度	29,387人	7,813,076	163,019	1,796,519	23.0	21.3

(注) 人件費には、特別職に支給される給料、報酬等をきく。

(2) 職員給与の状況 (普通会計予算)

区分	職員数 A	給 与 費			1人当たり給与費 (B/A)	
		給 料	勤務手当	期末勤続手当		計 B
62年度	325人	千円	千円	千円	千円	千円
		969,556	127,058	410,648	1,507,261	4,495

(注) 1. 職員手当には退職手当を含まない。
2. 給与費は当初予算

(3) 職員の平均給料月額、平均給与月額及び平均年齢の状況

(62年4月1日現在)

区 分	一 般 行 政 職			技 術 系 職 員		
	平均給料月額	平均給与月額	平均年齢	平均給料月額	平均給与月額	平均年齢
阿久根市	238,000	267,293	38.6	231,300	255,481	40.6
国	236,900	-	39.6	215,700	-	47.5
鹿児島県	247,500	-	39.3	243,800	-	43.0



アルバム

⑦1211内214へ



農林水産大臣賞を受賞

第8回全国農協肉牛枝肉共励会

折口東区の野崎満浩さん



全国農業協同組合連合会主催による肉牛枝肉共励会が二月二日、大阪市で開かれ、野崎満浩さん(27)の枝肉が最高の賞である最優秀賞を農林水産大臣から受賞しました。会には、各県経済連から指名を受けた五人ずつで全国から二十九県、百四十五頭が参加。野崎さんは初めて出品し枝肉重量は約五百二十キログラム。関係者ら約二百人が見つめる中、厳しい審査が行われ全国トップに選ばれたもので、農林水産大臣賞のほか全国農協連合

会長賞や大阪市長賞など六枚の賞状や大きなカップ、メダルなどをいただきました。当日は全枝肉ともセリが行われ、野崎さんの枝肉はキロ当たり約四千五百円で、これに皮、内臓の金額を加えると二百三十四万八千円という超高値がつけました。野崎さんは最高の受賞に「また、信じられない気持ちですが、これからの肥育牛に大きな自信がつけました」と、感激し大喜びされてました。

「目標に向かって最善を尽くします」

鶴川内中などで立志式

中学2年在学中に満14歳を迎えますが、その生徒の立志式が2月4日、鶴川内中、阿久根中、田代中で開かれました。

立志式は昔の元服の儀式にかわるもので各自に自覚をもってもらうのがねらい。

鶴川内中(写真)では、お祝いのことばを受けたあと2年生全員で「どんな困難にも負けないよう心身を鍛え、目標に向かって最善を尽くします」と大きな声で誓っていました。



珍しい2分の1成人式

湯区子ども会

湯区の子ども会では2月21日、市中央公民館で珍しい2分の1成人式と立志式が開かれました。

式には、成人の2分の1である10歳の小学4年生15人と、14歳である中学2年生の立志者25人の主役を含む約100人が出席。主役たちがそれぞれ「マンガ家や保母さんになりたい」など将来の夢を発表。このあと記念品授与や全員でレクリエーションなどを行い楽しく祝いました。





みんなの

行事・催し物など
お寄せ下さい。

美化活動と再資源化 拾った空き缶でイスやテーブル作り

脇本保育園

脇本保育園では拾った空き缶を利用してイスやテーブルを作り、美化活動と空き缶の再資源化に取り組んでいます。

同園では、昨年の春から周辺の道路や脇本海水浴場などの空き缶拾いを実施。これまで拾った空き缶は約千個ですが、この空き缶を利用して何かできないものかと係母さんらが検討し、園児と一緒に、なつてイスやテーブル作りに挑戦。

イスは色鮮やかなペンキを塗った約五十個の空き缶を二段に束ねたもので座り心地も快適。テーブルは空き缶で足を作り、その上に円形の板を乗せた立派なものです。

今後も積極的に空き缶拾いを実施し、子どもたちに小さい頃から美化の心を持たせ、できれば近くでゲートボールをしているお年寄りの皆さん方にもイスをプレゼントしたいとほりきっています。



優勝は横手区の中村茂さん

第9回市老人囲碁大会

今年で9回目を迎える老人囲碁大会が2月25日、市老人福祉センターで開催されました。

大会には囲碁を趣味とする16人が参加。碁石をうつ「パチッ」という音が室内に響きわたり、どの顔も真剣そのもの。しかし、時には冗談もとびだすなど、楽しい雰囲気の中で行われていました。

2位橋元敬次郎さん(洞) 3位上儀鶴男さん(高松)



「おいしい、もうないの」

イワシを食べる会～阿久根中学校

郷土の特産物「イワシ」のおいしさを再認識しようと2月10日、阿久根中学校3年生が「イワシを食べる会」を実施しました。

創作工夫の6時間目に行われ、お母さん方約20人も参加。校庭の一角に集まり、焼きあげたばかりのイワシに生徒らは「こんなにおいしいとは」「もうないの」と舌づつみをうち、卒業を間近にして中学時代の思い出をつくりました。



グループ紹介 53

「ノースモーキングランナーズクラブ」 未見への我を求めて



私たちは「一年なもん」ばかりのジョギング仲間です。三十歳から三十七歳までの八人のメンバーで絶対にタバコを吸わないことを条件にクラブを結成しました。

楽しみは、月一回の合同練習の後、職場を別にするお互いが気ままに酒を飲み交わすことです。昨年四月には、国道3号線の起点、北九州市から市総合グラウンドまでの三百八キロをリレー走破。一回十キロずつ一人約四十キロ。午後二時にスタートし、延々二十二時間を昼夜連走。ゴールした時は、格別の満足感と仲間意識を味わうことができました。思



祐樹さんと洲崎マチヨさん(お母さん)

おかあさん 37 ありがとう

ぼくは、よく口ごたえをします。ぼくたちのためにあせ水流して仕事をしてくれるお母さんに。そんなお母さんを見ると、なんだかわいそうに思えてきます。スポーツ少年団ができるのも、お母さんが働いているからです。そんなお母さんに口ごたえをしていいのかなあ。だれだってしたくなることもあると思うけど、そんなにいつでも言っていたらいけないと思う。少しはがまんして心配をかけるないようにしたい。

洲崎 祐樹(11歳)

図書館だより

3月の新着図書



▽「本願寺鹿兒島開教百年史」
▽斎藤栄「タロット日美子の恐怖推理」
▽野末陳平「財産の上手な分け方もらい方」
▽西村京太郎「上特急たざわ殺人事件」
▽胡桃沢耕史「翔んでる警視正一」
▽樋口恵子「主婦が変わる時」
▽松田道雄「松田道雄の安心育児」
▽ロレンス・ヴァン・デル・ポスト「船長のオディッセー」
▽志茂田景樹「ふくろう警視」
▽野末陳平「海田万里」
▽頭のいい銀行利用法63年版
▽桐島洋子「虹子の冒険」
▽笹沢左保「ガラスの線路」
▽城山三郎「悪託なく生きる」
▽吉本ばなな「キッチン」
▽山田風太郎「明治十手架」
▽北方謙三「いつか時が汝を」
▽鈴木健二「記憶力のすずめ」
▽重松一義「大江戸女ばなし」
▽小林カツ代「こはんの名人みそ汁上手」
▽大江健三郎「新しい文学のために」

黒之浜区

阿久根歌壇

久々に会ひたる新聞少年は声変りして挨拶をせり
尾の冬晴れ渡る
赤瀬川 海平 三歳
山並の稜線毎に濃淡の色分きて紫
尾の冬晴れ渡る
一月の島の隅に菜の花の三輪咲き
てわが庭の春
本町 河南 節子
鮮明にテレビに写る山々は父の戦
死地湖南者にして
赤瀬川 下田 京子
身重なる人を見れば信州の春が
娘ははれ声かけてみつ
丸尾 達夫 律
いつになく先ゆきのことも語りく
れ寒夜の炬燵に子とあたたかし
はらからのみな眠りるる午前三時
叔母死に給ふわが見守れば
赤瀬川 原瀬 紀夫
百キロはあるらしマグロのかかり
きてたぐるデッキに海鳥の舞ふ
愛媛 小島幸太郎
塩焼く匂ひただよふ節分の夕べ
明るき路地うらゆる
愛媛 小島 和子

ワンちゃんのみきとり
3月22日
4月5日・14日
午前10時〜10時30分
保健センター



阿久根に生きる⑪

松永 徳栄さん (64) 湯区

「民謡」は私の生きがい
阿久根の観光に役だちたい

松永徳栄さんは、本格的に民謡を始めてから約十年になります。民謡の作詞、作曲を始めたきっかけはと聞きますと「私は小さい頃から歌が好きだったこともあり、この景勝の地、ふるさと阿久根に新しい唄をつくり、観光のために役にたちたいと思ったからです」と、話されます。

若い頃は浪曲が好きで四、五年ぐらい習ったこともあるとのこと。民謡はラジオを聞いたり、鹿児島市に住む友人と一緒に唄ったりして勉強。現在は本業である草履の鼻緒をつくりながら練習されています。

これまで作った曲は「観光牛之浜音頭」「観光阿久根音頭」「紫尾越馬子唄」「阿久根文旦子守唄」など約一千曲。なかでも「紫尾越馬子唄」は東九州大会で優勝し、昭和五十九年全国民謡大会で見事三位。翌年にはこの唄の作詞、作曲が認められ新作民謡最優秀曲として全国大会で披露し、日本民謡協会から感謝状が贈られました。

このほか県大会では壮年の部で三回優勝していますが、自作自演の優勝者は少ないとのこと。奥さんの和子さん(59)は、歌は嫌いだったそうですが、徳栄さんの熱心さに心をうたれ、今ではかけ声をかける大事な役を引き受け、むつまじい夫婦民謡でもよく知られています。

現在、北薩地区内の敬老行事や祝賀会などにも引っ張りだこ。一番の思い出と抱負はと聞きますと「初めて作った曲を人前で唄い拍手をいただいた時の感激。抱負は残された人生を唄で暮し、社会に奉仕したい」と、力強く語ってくださいました。

友だちの輪 ⑪

上野区

上松 すみ代さん (24)

(有)バル内アルバベーカーリー(パン)



- 趣味 髪飾りの収集、読書
 - 好きなことば 今(この時を大切に)
 - 理想の男性 一緒にいて気持ちが安らく人
 - 仕事の心がまえ 臨機応変に動くこと
- ※次の友だちを紹介してください
町区の猿楽里美さん
次はあなたの出番です。

ハッピー元気だよ



牛ノ濱朝希子ちゃん(2)

牛ノ濱俊文さん(牛之浜区)の長女

「食べ物は好き嫌いがなく2人の兄ちゃんよりもよく食べ元気です。歯みがきが好きなのが歯ブラシをいつもくわえています。女の子らしくやさしい人間に育てほしいと願っています」

祥子さん(お母さん)

誕生

おめでとう



出生児	保護者	(区名)
新町あきな	貞昭	(新町)
堂山 守光夫	道徳	(浦)
倉津 政樹	秀紀	(津)
兼子紗智子	三	(高之口)
福上 雄大	美	(折口東)
古川 勇太	幸男	(波留)
福水 孝成	義成	(浦)
柏木 孝成	隆	(新町)
嶋田 辰郎	文雄	(牧内)
大下本哲平	俊美	(湯)
奥田 和幸	博	(高松)
下り松瑠子	信男	(上野)
内山 健太	英幸	(波留)
古園 健太	幸一	(上野)
尾上あゆみ	清人	(大丸)
猿楽 士宗	康之	(大尾)
丸塚 翔太	一男	(折口東)
石原 賢太	力	(段)
川邊 一樹	行雄	(高之口)
堂々下えみ	正業	(尻無中)
川辺 孝喜		
牧野 理恵		

福浦 彩子 徹 (橋之西)
 黒坂 製沙 成人 (大谷)
 出ノ口 翼 高明 (新町)
 新町 直樹 政和 (牧内)
 築瀬 愛弘文 (寺山)

在宅医さん

日曜、祭日の在宅医の診療時間は午前9時から午後5時までです。急患の方以外はご遠慮ください。

3月27日	上野病院 (720420) 町
4月3日	臨本病院 (72121) 橋之西
4月10日	堀切産婦人科 (720263) 高松
4月10日	田中外科 (730553) 大丸
4月10日	浜之上医院 (72600) 脇馬場
4月17日	大塚眼科 (720306) 浜
4月17日	内山病院 (731551) 高松
4月17日	黒木外科 (730200) 下村
4月17日	筒井耳鼻咽喉科 (72040) 栄町
4月17日	喜多医院 (720038) 大丸
4月17日	平医院 (72626) 古里
3月27日	南国産産 (鶴見町) (720362)
3月27日	阿久根市農協 (折口) (71302)
4月3日	丸善石油 (新町) (720266)
4月3日	丸善石油 (橋本) (730389)

給油所の日曜当番店

丸善石油 (新町) (720266)
丸善石油 (橋本) (730389)
丸善石油 (橋本) (730389)

ごめいふくをお祈りします

死亡者	年齢(区名)
大田 重行	58 (尻無下) アキミ
大石 マツエ	78 (波留) 安雄
中野 光子	49 (中屋敷) 花木俊子
久保 ミヨノ	74 (臨本浜) 英任
中王子 光郎	41 (新町) きみ子
金山 タカエ	71 (湯) 仙吉
尻無浜 梓	54 (牛之浜) 節子
前田 金吉	93 (弓木野) 藤雄
中野 トメ	85 (的場) 勝則
白木川 松栄	60 (田代下) マツノ
橋口 正夫	60 (段) マチ子
岩元 タマノ	87 (段) 澤津辰彦
高原 満義	88 (宮原) 優
福田喜右衛門	83 (新町) 出口和盛
濱田 仲泰	72 (下村) サダ
弓木野 スエノ	87 (弓木野) 篤良
若松 サツキ	78 (尻無上) 悦子
橋口 モヨ	91 (上野) 聖徳老人
郡山 元一	71 (湯) 生子
倉津 ミ子	87 (倉津) 住利
石原 ハルノ	82 (松ヶ根) 明善
中津浜 テル	77 (浜) 福藏
橋口 研明	82 (遠矢) 和雄
小田 喜一	54 (筒田) 正吉
中野 時義	75 (田代中) 武志
垂 長市	82 (新町) 長一郎
宇都 岩吉	73 (浦) ケサマツ
堀切 實義	78 (大尾) イヨマツ
高吉 兵吉	80 (佐湯) シメ
尾上 末雄	71 (波留) 久
尻無浜 センマツ	85 (尻無下) 林
弓木野 篤良	63 (弓木野) スミエ
濱田 トミ子	58 (上野) 栄
椿 ツルガメ	82 (古里) 勝
鶴園 ナツ	91 (新町) 下瀬トヨ
池崎 ナカ	90 (桐野下) 順徳
城下 ナミ	80 (仲仁田) 神之田宗吉
折橋 一衛	76 (上野) 桃江

社協だより

次の方々から市社会福祉協議会に、香典返しとしての寄付と一般篤志寄付がありました。ありがとうございました。

4月10日	マルハ商事(橋本) (730688)
4月10日	阿久根石油(鶴見町) (720318)
4月17日	折口石油 (折口) (730251)
4月17日	阿久根市農協(波留) (720075)
4月17日	丸善石油(橋本) (730389)
4月17日	丸善石油(橋本) (730389)

人口	世帯数
現在	現在
3月1日	3月1日
()は2月1日から	()は2月1日から
人口 29,375 (+1)	世帯数 10,281 (-1)
男 13,682 (+11)	
女 15,693 (-10)	

馨(飛松) 橋口マチ子(段) 浜田サダ(下村) 中津濱福藏(浜) 松永仙蔵(牛之浜) 上三垣吉平(八代市) 垂長市郎(武蔵野市) 倉津住利(倉津) 橋口和雄(遠矢) 丸塚幸盛(尾原) 郡山生子(湯) 篤志寄付 佐世保市の辻良隆さん

2月の市内交通事故

発生件数	8 (6)
死亡者数	1 (0)
傷者数	7 (7)

交通事故相談日

4月14日(木)
 午前9時30分〜午後4時
 市民相談室

消防ミニニュース

2月の火災発生数	0 (1)
2月の救急車出動回数	45 (97)

海技免状引き換えのご案内

1. 船舶職員法が改正され、昭和62年4月30日から、5年ごとの海技免状の更新事務が開始されました。
2. 昭和58年4月29日以前に海技免状の交付の方は、この更新をする前に、海技免状の様式が変更されたため、まず、海技免状の引き換えを行うこととなっています。
※昭和58年4月30日以降に免状の交付・引き換え再交付・訂正を受けた方は5年ごとの更新を行って下さい。
3. 甲長～丙士(通信士も含む)・一～三級小型船舶操縦士については、昭和63年3月31日までの間、引き換えを行っていますので早めに引き換えて下さい。
4. もし、期間を過ぎますと海技免状は失効し、失効再交付講習を受け再交付を受けなければ免状は使用できませんので、十分注意して下さい。
5. また、四級小型船舶操縦士の免状については、昭和63年4月から5年の間、免状取得年月ごとに期間を定めて引き換えを行っています。
この引き換えを行ってから5年ごとに海技免状の更新を行うこととなっています。

四級小型船舶操縦士の引き換え期間

旧免状の交付を受けた日	引き換え期間
昭和49年5月26日から 昭和50年12月31日まで	昭和63年4月1日から 昭和64年3月31日まで
昭和51年1月1日から 昭和51年9月30日まで	昭和64年4月1日から 昭和65年3月31日まで
昭和51年10月1日から 昭和52年9月30日まで	昭和65年4月1日から 昭和66年3月31日まで
昭和52年10月1日から 昭和55年3月31日まで	昭和66年4月1日から 昭和67年3月31日まで
昭和55年4月1日から 昭和58年4月29日まで	昭和67年4月1日から 昭和68年3月31日まで

詳しくは、九州運輸局鹿児島海運支局へ ☎0992225660

交通安全教育センター利用の皆さんへ

なるべく日曜日の午前中を避け

土、日曜日の午後利用を

阿久根警察署

昭和六十年十月一日オープンしました交通安全教育センター(鹿児島市南栄五丁目一番二号)は発足以来、祝祭日を除く毎土、日曜日とも窓口を開設し、運転免許事務(免許の更新、失効、再交付等)を取扱っており、広く県民の皆さんにご利用いただいています。

利用者が増え、駐車場や待合室、講習会場等が許容量をはるかに超えるとともに免許証の交付も大幅に遅延する等、利用者の皆さんにご迷惑をおかけしております。一方、土、日曜日の午後利用者は、日曜日の午前中の半数にも満たない状況にあります。そこで、混雑する日曜日の午前

を避け、土、日曜日の午後を利用されるようお願いいたします。なお、都合により日曜日の午前中、更新申請のため来場される方は免許写真をご持参ください。

注意一秒、

ケガ一生

春の全国

交通安全運動

4月6日～15日

農事だより

(3月中旬～4月上旬)

県阿久根農業改良普及所



○果樹

高接ぎの適期となりました。モモ、スモモ、ナシ、ウメ等は早めに接いだ方が良いでしょう。カキ、柑橘類、ビワ、その他果樹類についても四月上旬までには終了した方が活着及び後の生育が良好となります。穂木は優良系統を選び、一週間以上貯蔵したものを使しましょう。高接の資材としては、近年開発された、バラフィンを使った方法が最も良いようです。

○イタリアンライグラスの利用

三月中旬になると、平均気温もC11度位に上がり、イタリアンの生育も急に伸びて来ます。イタリアンは、若刈ほど栄養成分が高いので出穂期がそれ以前にサイレージが乾草利用にしたものです。

○飼料用トウモロコシのは種

三月中旬から四月始めは、トウモロコシのは種時期です。○ジャンボタニシの防除
今年も、暖冬の影響もあり、例年よりも越冬貝が多く、大発生が予想されます。ジャンボタニシの発生している場合は、耕起をせび行って傷つけて殺貝し、貝の密度を下げます。また土づくりも期待できます。

○家庭菜園にポリマルチ利用

晩霜が終わったら、春植えの家庭菜園の季節です。三月中旬には大根、スイートコーンのは種、一列まきの畦を作りポリフィルムでマルチした後、大根は、天翠が四月早生、スイートコーンは、エルバー2Lかピーターコーンを選びは種します。

四月になったらマルチ使用で

落花生も播けます。苗を定植するナスやトマト、南瓜などマルチして植えると、肥料効きがよく、生育も早まり収量も多くなります。ポリフィルムによるマルチをする場合は施肥を早目に実施して、土壌に十分水分がある時にフィルムを張る必要があります。植付け十日前には準備が終るようしましょう。

昭和63年度 大字大川地区の 一部を実施 国土調査

昭和六十三年年度の国土調査は、大字大川地区の一部を実施します。

まだ、クイ打ちが済んでいない方は三月三十一日までに終るようご協力をお願いします。

(調査区域字名)

(大字大川)七曲 駄知ヶ泊 帆柱 平床 中山 中山越 板ヶ泊 建平 ヤエカクラ 今越

灰塚供養を 行います

市火葬場

市火葬場では、昭和六十二年

遠距離通話料金が値下げ

NTT阿久根電報電話局

今年の2月19日から広島以遠及び沖縄の電話料金が次のように値下げされました。

(3分間通話した場合の料金)

▷遠距離通話料金値下げ(320kmを超えるもの……広島以遠)

	現行	改定後
昼間	400円	360円
夜間(繰り越し)	240円	220円
深夜(21時~5時)	220円	200円

▷沖縄通話料金値下げ(沖縄については本土最南端の大根占への通話料金と同額となります)

	現行	改定後
昼間	400円	140円
夜間(繰り越し)	240円	90円
深夜(21時~5時)	220円	90円

電話の移転申し込みは お早めに

毎年3月から4月にかけては人事異動などで転入転出される方が多く、電話の移転工事も殺到しますので、お客様の希望日に電話工事ができない場合も考えられます。

転入転出される方は、お早めに申し込み手続きをしてください。

お問い合わせ、手続きはNTT阿久根電報電話局☎116か70000(着信無料)へご連絡ください。

三月十四日から昭和六十二年三月二十九日までに火葬場を使用された方々のごめいふくをお祈りするため、灰塚供養を行います。

▽日時 昭和六十三年三月三十日 (水)午前10時から

▽場所 市営火葬場(湖)

火葬についてのお願い

納棺の時にめがね、ガラス、ピン、陶器等の納棺はご遠慮くださるようお願いいたします。

スポーツ安全保険 加入はお早めに

この保険は、スポーツ団体およびその他の社会教育関係団体で五人以上のグループを対象としてい

63年度 新入生を募集 鹿児島西高等学校通信制

▽修学年限 四年以上
▽入学資格
○中学校もしくはそれに準ずる

保険料(年間・一人)はスポーツ少年団等三百五十円、老人ゲートボールクラブ等六百円、ママさんバレークラブ、ソフトボール同好会等千五百円、保険金額は死亡千二百万円、入院日額三千八百円、通院日額千二百円となっております。

固定資産課税台帳の縦覧

4月1日から20日まで
市役所税務課

昭和63年度固定資産課税台帳の縦覧を4月1日(金)から20日(水)までの20日間(土曜日の午後と日曜日を除く)市役所税務課で行いますのでご覧ください。

新しい児童手当制度について

昭和63年4月1日から義務教育就学前の児童を含む18歳未満の児童を2人養育している方で収入が一定の額未満の場合に2番目の児童から支給されます。児童手当は2番目の児童には月額2,500円、3番目以降の児童には1人につき月額5,000円が義務教育就学まで支給されます。

昭和63年4月1日から新しく対象となる方は3月31日までに手続きをすませてください。

詳しくは、市福祉事務所まで

63年度児童手当支給対象児童

支給月	62年4月~ 63年3月	63年4月~ 64年3月
児童数	58年4月2日以後生れ	57年4月2日以後生れ(就学前)
第2子(2,500円)	53年4月2日以後生れ	
第3子以降(5,000円)		

編集後記

待ちこがれていた春がようやく訪れました。

冬の寒さで縮かんでいた心も、もうらかな春の陽ざしが活力をとりもどしてくれることと思います。しかし、家の中でテレビや本ばかり見ていてはせっかくの春の季節もだいなしです。

外に出て体を動かさし、元氣回復の春に。次に訪れる夏の暑さに耐える春にしたいもの。毎日「花見」は疲れのもと。(ご注意)

詳しくは同学校まで
☎0992(29)3744

美化標語

その手と心で作る
きれいな町

脇本小学校五年 川上真由美